
CONSELHO SUPERIOR

ATA N.º 453
SESSÃO N.º    : 453
DATA              : 24 de janeiro de 2002
LOCAL            : Sede da AGERGS – Av. Borges de Medeiros, 521/9.º
INÍCIO             : 9 horas e 30 minutos
TÉRMINO       : 13 horas e 25 minutos

CONSELHEIROS: Maria Augusta Feldman – Presidente; Denise Zaions; David Fialkow 
Sobrinho e Eduardo Battaglia Krause.

PARTICIPANTE: Ruy Medeiros, Diretor-Geral

MATÉRIAS:

1. Processo 043-3900/01.4 – apresentação da Conselheira Denise Zaions da Proposta de 
nova  Metodologia  para  Vistorias  Regulatórias  nos  Pólos  integrantes  do  Programa 
Estadual de Concessão Rodoviária.

2. Proposta  para  o  Plano  de  Atividades  e  Metas  –  Exercício  2002  –  processo  628-
3900/01.5:
• Gerência de Energia Elétrica – Exercício 2002 – convênio ANEEL/AGERGS
• Diretoria de Qualidade dos Serviços – 1º trimestre de 2002
• Diretoria de Tarifas e Estudos Econômico-Financeiros – 1º trimestre de 2002.

3.  Assuntos Gerais.

CONCLUSÕES:
 
I – Havendo quorum regimental, a Conselheira-Presidente abriu a sessão e, após a leitura e 
aprovação  da  Ata n.º  452,  registrou  a  presença  do  Dr.  Rubem Cima,  solicitando  que  o 
mesmo passasse a integrar a mesa. Propôs ao plenário a inversão da pauta,  iniciando os 
trabalhos pela apresentação do Plano de Atividades e Metas. 

II – Apresentação do Plano de Atividades e Metas para o exercício de 2002:

2.1 -  O Gerente de Energia Elétrica,  Eng.º Edmundo Fernandes,  apresentou o Plano de 
Atividades e Metas do Convênio ANEEL/AGERGS, para o exercício de 2002, fazendo 
uma  breve  explanação  acerca  do  assunto.  O  Auxiliar  Técnico,  Márlon  Bentlin 
apresentou  a  parte  orçamentária  e  custos.  Os Conselheiros  fizeram questionamentos 
diversos, recebendo os esclarecimentos por parte dos expositores. 

2.2  –  As  Diretorias  de  Qualidade  dos  Serviços  e  de  Tarifas  e  Estudos  Econômico-
Financeiros  foram  representadas  pelo  Diretor  Ricardo  Pereira  que  apresentou  em 
conjunto a proposta do Plano de Atividades e Metas para o 1º trimestre de 2002. O 
plenário  entendeu  que  a  proposta  deveria  ser  reavaliada  no  que  diz  respeito  às 
prioridades. Será feito um novo estudo, onde deverá ser adendado Portos e Hidrovias, a 



ser discutidos, previamente, em reunião administrativa, para que o assunto possa ser 
retomado pelo Conselho, na próxima semana.

2.3  –  A  Presidente  colocou  em  votação  o  Plano  de  Atividades  e  Metas  do  Convênio 
ANEEL/AGERGS, para o exercício de 2002. O Conselho aprovou por unanimidade.

III – Processo 043-3900/01.4 – A Conselheira Denise Zaions apresentou Proposta de nova 
Metodologia para Vistorias Regulatórias nos Pólos integrantes do Programa Estadual de 
Concessão Rodoviária, ressaltando a importância de cada um dos itens elencados. Após 
os debates,  a Presidente cumprimentou a Conselheira Denise  pelo eficiente trabalho 
desenvolvido, determinando que, em respeito às rotinas de tramitação de processos, as 
Diretorias Técnicas da Agência deveriam manifestar-se primeiro, para então retornar o 
expediente ao Conselho Superior e ser oportunamente apreciado. O Plenário aprovou 
por unanimidade.

IV – Assuntos Gerais:

4.1 – O Conselheiro Eduardo Krause fez um detalhado relato sobre os fatos envolvendo a 
situação  da  Travessia  Hidroviária  de  Rio  Grande/São  José  do  Norte,  bem como  a 
participação  da AGERGS,  da  SPH e  do Ministério  Público  no  assunto.  Apresentou 
manifestação escrita, cujo teor solicitou juntada ao processo 2766-1836/00.4. Registrou 
entender que o Conselho anterior, ao provocar o Ministério público para que firmasse 
compromisso de ajustamento de conduta com a SPH, abriu mão de sua competência 
exclusiva de regular. Respeita a decisão do Conselho anterior, mas que é tão-somente o 
seu ponto de vista, aliás, coerente como suas manifestações quando à testa da Diretoria 
Jurídica da AGERGS. Entende ser importante retomar formalmente o assunto com o 
Ministério Público.
4.1.1 – A Conselheira Denise posiciona-se no sentido de a AGERGS ajudar a SPH a 
sanar o problema da demanda, contribuindo para que a mesma possa cumprir o termo de 
ajustamento  firmado  com  os  autorizatários,  enviado  à  AGERGS  e  ao  Ministério 
Público. Registrou haver entendido, com o que não concordava, que a proposta seria de 
renunciar ao processo licitatório.
4.1.2  –  O  Conselheiro  David  propôs  um estudo  para  detectar  as  necessidades  dos 
usuários. 
4.1.2  –  A  Presidente  fez  alguns  esclarecimentos  aos  Conselheiros  Denise  e  Davi, 
informando que as necessidades já são de conhecimento da AGERGS. Entende ser o 
momento  oportuno de  atender  os  usuários  da  Travessia  que  reivindicam,  há  muito, 
pequenos  ajustes  de  alcance  das  empresas  autorizatárias,  como  cumprimento  de 
horários,  melhorias  nas  instalações  hidroviárias,  limpeza,  etc.  A  Proposta  do 
Conselheiro Krause não significa a renúncia ao certame licitatório. A realização ou não 
do mesmo poderá ser motivo de avaliação deste Conselho Superior.
4.1.3 – A Conselheira Denise concorda com o posicionamento de retomar o processo 
junto ao Ministério Público, desde que se inclua no documento a ser lavrado, que “ isso 
não significa que a AGERGS está se posicionando contrária à licitação e que a mesma 
será oportunamente avaliada pelo plenário”.
4.1.4 – O Conselheiro Krause propôs então apresentar, para a próxima sessão,  minuta 
de ofício a ser enviado ao Ministério Público acerca do assunto. O plenário aprovou por 
unanimidade.



4.2 – A Conselheira-Presidente informou que, após as visitas ao TECON e Porto de Rio 
Grande,  o  Dr.  Paulo  Bertinetti,  Presidente  do  TECON,  solicitou  a  participação  da 
AGERGS em encontro  com o setor  portuário  de Montevidéo,  nos  dias  28 e  29 do 
corrente,  com  a  presença  do  Superintendente  do  Porto  de  Rio  Grande,  Dr.  Valter 
Macedo Fernandes. Registrou ser importante a presença do Conselheiro Krause, visto 
que  o  mesmo  teve  a  iniciativa  das  visitas  a  Rio  Grande  com  a  Presidente.  Os 
Conselheiros aprovaram por unanimidade.

4.3 – A Presidente fez as seguintes comunicações:
4.3.1 – Visita do Professor Sena, Conselheiro da Agência Nacional dos Transportes 
Terrestres, à AGERGS, em 23/01/02.
4.3.2  –  Recebimento  do  ofício  019/02,  de  14/01/2002,  da  ASEPRJ,  informando  a 
nomeação dos novos Conselheiros João Paulo Dutra de Andrade e Francisco José Reis.
4.3.3 – Recebimento de convite, da AGERBA, para o lançamento do Projeto Crescendo 
– Regulação e Cidadania Ativa, em 28/01/02. 

4.4 – O Diretor-Geral, Ruy Medeiros, deu ciência ao Conselho Superior dos relatórios de 
vistorias  regulatórias  aos  Pólos  de  Concessão  Rodoviária  de  Gramado  e  Pelotas, 
constantes  nos  processos  529-3900/01.0  e  621-3900/01.6.  O  Conselheiro  Krause 
requereu cópia do relatório do Pólo de Pelotas. 

  
• Esgotada a pauta do dia, a Presidente encerrou a sessão às 13 horas e 25 minutos. 

Maria Augusta Feldman
Conselheira-Presidente

Sandra Bock da Luz
Secretária


